

— El General Pershing se retira del ejército norte-americano —

Tarifa del tranvía

Están estudiándose los últimos detalles del contrato que ha de firmar la Municipalidad con la empresa del tranvía sobre el alza de los precios de los pasajes. Se quiere hacer así en forma de contratación para garantizar mejor los mutuos derechos y obligaciones, pues se desea acceder a las pretensiones de alza, pero a la vez estipulando que la empresa se someta a ciertas reglas descuidadas del contrato primitivo.

Los afortunados

En la mañana de hoy fue cambiado parte del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapuí. Es el afortunado el señor Eliseo Espinosa, vecino de La Estrella, quien era poseedor de cuatro décimos del número. Que buen provecho le haga.

HURTO

Un ciudadano, Pedro Gómez, creyendo que los tiempos de hoy son los de antes, de que nos hablan viejos puritanos, dejó colgadas unas alforjas con algunos valores en calzado y otras prendas en la penilla de un portón. Llegó allí un Porras Delgado que sabe a ciencia cierta que estos son novísimos tiempos y se llevó las alforjas, pero la policía se lo llevó a él.

Los bailes en el Club Internacional

El domingo y el lunes tendrán lugar los bailes en el Club Internacional con que ese centro social celebrará el día de nuestra independencia.

Las invitaciones para los socios del club están casi agotadas, según nos informó esta mañana un miembro del comité.

La orquesta estará a cargo del maestro Repetto.

El entusiasmo que reina en los círculos sociales por estos bailes es grande, por lo que no dudamos que ellos serán la nota social del día de nuestra independencia.

Cayó el Jefe Político de Guadalupe

Ayer tarde fue nombrado para el cargo de Jefe Político de Guadalupe en reemplazo de don Octavio Jiménez, el señor Isaías González, quien tomará posesión de su cargo el 16 del corriente.

La situación del señor Jiménez se hizo insostenible y para evitarse molestias se vio precisado a presentar la renuncia del cargo que ha desempeñado por unos seis años.

LAS TROPAS DE CHE-KIANG LOGRAN UNA SANGRIENTA VICTORIA

SHANGHAI, 12. — Las fuerzas del Gobernador Che-Kiang, después de una ruda lucha en que hubo numerosas bajas lograron capturar la ciudad de Ishing, sosteniéndola contra los contrataques enemigos y logrando al fin consolidar todas sus posiciones en los alrededores. El enemigo se retiró llevándose pocos de sus heridos, dejando prisioneros y material de guerra.

EL TRAFICO DIRECTO CON EL JAPON INTERRUMPIDO

PEKING, 12. — La ley marcial que se ha declarado para toda China establece que el tráfico directo entre los puertos controlados por el gobierno central y el Japón queda sometido a severas censuras.

ARREGLOS FINANCIEROS ALEMANES EN LOS EE. UU.

NUEVA YORK, 12. — Un informe de Wall Street, emitido hoy, dice

que la Municipalidad de Berlín desea obtener un empréstito americano después que el Gobierno de Alemania haya completado sus arreglos financieros para coronar el éxito del Plan Dawes. Berlín cree poder obtener este nuevo empréstito en vista de que los banqueros de los Estados Unidos han respondido al llamamiento del gobierno para que suscriban los 200 millones de dólares del empréstito que va a lanzarse para la reconstrucción económica de Alemania.

Además, cuenta Berlín con que el mismo Presidente Coolidge está urguyendo la suscripción de empréstitos particulares por parte de ciudadanos norteamericanos con destino a Europa.

EL GENERAL PERSHING SE RETIRA DEL EJERCITO

WASHINGTON, 12. — El general Pershing se retiró hoy de su cargo de General en Jefe de los ejércitos norteamericanos.

Lo reemplazará el Mayor General John L. Hines, poseedor de la cruz y medalla del servicio distinguido, que le fueron conferidas durante la guerra europea.

La derrota de Firpo

La derrota de Firpo es cosa que no nos ha causado extrañeza.

Lo que sí nos ha extrañado es que Firpo le resistiera tanto a Wills.

Efectivamente, para nosotros que teníamos el peor concepto de Firpo como boxeador, su derrota era esperada, aun cuando deseáramos su triunfo.

Firpo es para nosotros un boxeador mercantilista, y aun cuando tiene naturaleza para ser

un buen boxeador, su desidia lo ha hecho fracasar.

Ahora Dempsey tiene frente a sí a su temible rival.

La lucha de raza tendrá lugar en breve y no será raro que Dempsey pierda su faja de campeón mundial.

La Pantera Negra tiene ya la oportunidad tan deseada para poder luchar con el campeón del mundo y poder ceñirse la faja del campeonato mundial, que tantos dólares produce.

Se desata un temporal en el sur

EL MAL TIEMPO ALCANZA LA MESETA CENTRAL

En la región del sur de la República se ha desatado desde hace dos días un fuerte temporal que amenaza durar algunos días más y causar grandes perjuicios en la agricultura.

El temporal ha alcanzado la meseta central, donde hoy ha llovido toda la mañana y el resto del día.

Hasta las 15 horas de hoy no se ha recibido noticia de daños, así como tampoco de buen tiempo.

De la región de Tarrú no llegaron ayer productos de ninguna naturaleza.

Pasajeros en peligro

El estado de las calles en algunos puntos es tan malo, que constituye un verdadero peligro para el tráfico. Al auto No. 6 de Heredia, del señor Guillermo Meza, se le quebró ayer el eje derrumbándose en una zanja que hay entre la calle 9 y la avenida 8 sur.

Un oficial cumplido

El oficial de policía de la Primera Sección F. Rojas dio una muestra de ser exacto cumplidor de las disposiciones sobre protección de animales, pues anoche hizo la ronda a pie, por cuanto el caballo que le llevaron tenía las rodillas completamente peladas.

El señor Rojas no es teósofo, pero es un buen empleado.

Se limita el número de pasajeros

El señor Gobernador de la provincia pasó hoy una nota al señor Administrador del Tranvía, haciéndole ver las molestias que causa el exceso de pasajeros en los carros del tranvía, agravadas con la reglamentación del tráfico y suplicando le que limite el número de pasajeros que puede recoger cada carro.

La medida, de tomarse, sería muy acertada.

MAÑANA LLEGA CORREO DE CENTRO AMERICA

La correspondencia de Centro América que venía en el vapor "Corinto", el cual no fue recibido en Puntarenas a su paso para el sur, llegará esta tarde al mencionado puerto en el vapor "Salvador".

En consecuencia mañana se recibirá en esta capital correo de Centro América.

LA NOTA VESPERTINA

Por esas calles de San José se encuentran montones de rótulos llamativos. En una de tantas casas encontramos en letras llamativas un cartel que dice: "Se reciben costuras".

Ver mi mujer ese anuncio y encargarme uno semejante, todo fue uno; pero ella deseaba que el nuestro dijera: "Se reciben billetes de a cien colones". Los dos carteles tienen la misma razón lógica.

Ayer pusieron los boxeadores ticos un cable a Nueva York en los términos siguientes: "Firpo, Jersey City. Bueno, viejo, ¿qué hay del violín?"

Dicen que don José María Castillo, quien como todos saben, negocia en cueros, puso también un aerograma así: Firpo Hospital. Le compro toda la existencia.

A propósito de cables, se dice que al de la Curia que publicamos ayer, contestó el Arzobispo lo siguiente: Curia, San José. En el relicario de mis recuerdos conservaré las manifestaciones de simpatía de Junoy.

Llegaré pronto para convencerlo como convencí a don Richard. Contesto personalmente pues Secretaria se me ha perdido. Dícen haberlo visto Moulin Rouge. Delen tita a Junoy.

Ayer se presentó en la Municipalidad el regidor Pochet. Los municipales deliberaban cuando hizo su irrupción el Presidente. Aquello fue un salvase el que pueda.

Cierto que Pochet no es un Adonis, pero no tanto como para que haga salir corriendo.

Tex Rickard ha enviado un cable a un conocido empresario en que le dice: Wills derrotó a Firpo; dígame si ahora se podrá formalizar lucha entre Wills y Pochet. Ambos son de peso completo.

Dice una nota del "Diario de Costa Rica": El Gobierno ignora lo que está pasando en Honduras. ¡Vaya una novedad! Eso es como decir que la policía ignora el paradero de un malhechor. El Gobierno y la policía lo deben ignorar siempre todo. Si no, dejarían de ser Gobierno y policía.

Ven las cosas de afuera y no las del país. Si el Gobierno ignora lo de Honduras eso es cosa natural. Pero lo que sí llama la atención es que don Carlos Volio ignore la existencia de un departamento llamado Secretaría de Fomento.

El Bachiller Sansón Carrasco se enzarza hoy nuevamente con Sotela.

Y ahora la discusión es por si Sotela es o no más grande que D'Annunzio.

La verdad es que el poeta batierri fue gobernador; Sotela también lo es.

El otro voló. Sotela también voló.

¿Cuál es la diferencia? ¿Los anteojos? Eso apenas es un detalle.

La Curia, después de lo del Relicario, se ha jalado lo del nueva arancel: ahora se cobran precios más altos. Así, por ejemplo el que se casa, el que se muere o al que bautizan, debe saber que hay que aflojar el pollo. Pero el nuevo arancel es divertidísimo:

Al que se casa, modestamente, sin música le aplican veinti-

cinco colones. Pero al que se casa "con uso de órgano" le cobran treinta y cinco. Esto del uso del órgano parece raro, pero es así.

Al que use pura lengua, no se sabe cuanto le cobrarán.

Leyendo el nuevo arancel al guien nos decía: que ahora no nos conformamos con la Bohemia, con Los Acontecimientos de la Semana, con el Domingo a Domingo, con las charlas dominicales; ahora también nos tenemos que aguantar a la Curia que se ha metido a hacer notas vespertinas.

Dice otra cláusula del arancel: Matrimonios a horas competentes, con desposorio y vela ción, incluyendo todas las diligencias, costará veinticinco colones.

Naturalmente, ahora todo el mundo está tratando de adivinar qué es eso de las diligencias de un matrimonio.

Por la certificación de un matrimonio, dice el jocoso arancel, se cobrarán tres colones quedando a cargo del cura el papel.

Siempre le toca al Cura el papelón de la Madonna!

Después de leer el arancel de la Curia se nos ocurre hacer una serie de preguntas:

¿Por cuánto harían un matrimonio de noche con acordeón, en lugar de órgano?

Y una Ave María que no sea la de Gounod al Dr. Zelaya?

Por cuanto le rezarían una salva con Jazz-Band al Canon Chasse?

Y una Caballería que no sea Rusticana, a Filo Castro, Carballo, Huete y Montalbán?

Y un tabaquillo con buena rumba a Ranrán Argiello, para que le den el exequatur a su cónsules?

Estos son capítulos importantes que se le olvidaron a la Curia ponerlos en el nueva arancel.

El "Diario de Costa Rica" le quiere tomar del pelo a sus lectores reproduciéndoles un informe del Director de la Imprenta Nacional, vertido el 4 de agosto pasado.

La publicación de ese informe a estas horas debe ser, una combinación del trio, Castro, Montalbán, Carballo. Algo así como los tres músicos de La Marcha de Cádiz.

Anoche nos encontramos en una esquina muy contentos al Dr. Zelaya, a Montalbán, Paco Núñez y otros. Como no supiéramos el motivo de la alegría los interrogamos.

¡Cuál no sería nuestra sorpresa al saber que el motivo del júbilo era por el triunfo del negro Wills!

Dicen que Pochet será nombrado jefe del cuerpo de bomberos.

Como nos extrañara esa resolución investigamos y supimos que como Pochet siempre está bomba, el mejor hueso para él sería el de jefe de bomberos!

Si a la procesión de la salud no asistieran, Chuzo, Foster, Neto Quiros y Chotarra, nos decía ayer don Mariano Solórzano, nos llevaríamos el premio Ulate o yo. Pero contra esas manzanas peras no hay salud que se tenga.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

La política local
de Siquirres

Siquirres pro el calor y por el color de sus habitantes parece una comarca africana. Aca ba de dejar la Jefatura Política don Marino Meneses, quien pasó a la Agencia Principal de Policía de Puntarenas; le sucede don Rubén Ledezma y ya hay contra éste fuertes intrigas, pues se aduce en cartas que andan ya entre los altos funcionarios, que el señor Ledezma permite el juego de dados públicamente en los propios andenes de la estación del ferrocarril, que él mismo es de malas costumbres, y etc.

Fallece el niño

quemado en

Juan Viñas

Al medio día de ayer falleció en el Hospital de San Juan de Dios el menor Blanco Castro, de 13 años, quien como ayer informamos, recibió graves quemaduras en el cuerpo como consecuencia de un baño con miel hirviendo, hecho ocurrido en Juan Viñas

Paz a sus restos.

No vienen víveres
por dificultades de
tráfico

Ha llamado verdaderamente la atención que hoy viernes, contra toda costumbre, no han llegado de los campos sino unas poquísimas carretas con dulce y víveres, cuando el término medio de carretas que llegan a la capital en un día como hoy, alcanza por lo bajo a 300.

El estado de desastroso en que están los caminos hace imposible el tráfico hacia la capital y los productores se han visto precisados a no despachar sus productos para evitarse las molestias y pérdidas ocasionadas con el viaje.

Pero es más, nos cuenta uno de los boyeros, que ha necesitado hacer jornadas de más de cinco días, trayendo apenas cien atados de dulce, para lograr entrar en la capital hoy en la mañana.

Al paso que vamos, el mes entrante nos moriremos de hambre o de intoxicación comiendo conservas en lata.



Con la señorita. Lily Artavia

Desde que supimos que había regresado de México la señorita Lily Artavia, sentimos el deseo de saludarla personalmente y de pedirle algunas impresiones de su vida de estudiante en la capital azteca.

No fue sino ayer que pudimos encontrarla y cumplir aunque a medias nuestro propósito, a medias decimos porque en estos afanes de prensa diaria no le queda a uno tiempo, en la mayoría de las ocasiones, nada más que para emborronar cuartillas precipitadamente sin oportunidad de desarrollar un plan de mayor aliento, y sólo así se explica que una porción de puntos de nuestro cuestionario quedaran inéditos en la cartera reporteril.

De nuestra breve conversación con la talentosa señorita Artavia formamos estas notas descoloridas en que sólo el nombre de ella fulge como un matiz luminoso.

Estuvo la señorita Artavia en México como dos años y medio y trae las más gratas impresiones de la vida de aquel gran pueblo, escenario de epopeyas inenarrables ayer, hoy, y en el porvenir.

Sus estudios los hizo en la Escuela de Bellas Artes, cuyo Director es el notable profesor don Alfredo Ramos Martínez, contándose entre los colaboradores una porción de distinguidos maestros.

Cuenta ese establecimiento con cerca de 300 alumnos, que hacen una labor alterna desde las 8 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Las clases que se imparten allí son especialmente de pintura, escultura, escultura decorativa y desnudo.

La señorita Artavia, que entre nosotros era conocida como dibujante, allá se dedicó a perfeccionar en ese ramo sus conocimientos y también a la es-

cultura, en la que logró progresos asombrosos; esto no lo dice ella que reboza su ingenio en su modestia pero dan testimonio de este aserto el busto de Bolívar de que publicó grabado hace poco el Repertorio Americano, una cabeza de indio que con ser de detalles magistrales, a la autora no le gusta, indicio de que hay en ella alma de artista y voluntad para plasmar en superiores formas sus concepciones, y algunas obras más que revelan, como la prensa azteca lo dijo en recientes días, que la señorita Artavia es protegida de las musas.

En la Escuela de Bellas Artes de México, nos dice nuestro entrevistada contestando a una pregunta, cada discípulo avanza según sus capacidades, sus disposiciones, sin tiempo determinado para pasar de un grado a otro, pero hay exámenes anuales.

Además de las clases que dijimos se dan de perspectiva, de anatomía, de ilustración de libros.

Hay otra escuela notable en Churubusco, la cual antes estaba en Coyoacán, a cargo también del señor Ramos Martínez.

En la Escuela de México hay galerías de autores clásicos, de Velázquez, de Murillo, de mexicanos como German Gedovius, Sóstenes Ortega, Ramos Martínez, de lo que habla con entusiasmo la Srta. Artavia, como de los famosos cuadros históricos del Museo Nacional.

Para concluir estas cortas referencias, aplaudimos la idea del Gobierno de llevar a la señorita Artavia al Liceo de Costa Rica, porque de sus conocimientos, de su especial dedicación, de su talento artístico hay mucho que esperar.



NENA

Obsequio de LA NOTICIA
a sus lectores

Juró amarme un hombre sin miedo a la muerte
sus negros ojazos en mi alma clavó,
tu amor es mi sino,
tu amor es mi suerte
tu amor es mi vida
me dijo y juró,
llegarme juró en su querer
más allá del dolor y el placer,
y loca a la hermosa promesa del hombre
yo fui una mujer.

(Estribillo)

Nena, me decía ciego de pasión,
Nena que mi vida llenas de ilusión
deja que ponga con embeleso
junto a tus labios la llama divina
de un beso.

Y fue nuestra vida de intensa ventura
jamás perturbada por una inquietud;
tan sólo él sentía
cual yo la amargura
de no ser eterna nuestra juventud
y eterno con ella el placer

Que nacía de nuestro querer
uniendo dos almas
fundiendo dos vidas
en un solo ser.

(Estribillo)

Nena, repetía ciego de pasión
Nena que mi vida llenas de ilusión
deja que ponga con embeleso
junto a tus labios la llama divina
de un beso.

Un día en sus ojos la fiebre brillaba
a aquellos ojazos que en mi alma clavó
y vi que la vida fugaz escapaba
de aquel que a mis besos la vida me dio

y loca a su lado corrí
vive, vive, exclamé para mí.
Y él que moría aun sonreía
diciéndome así.

(Estribillo)

Nena, Nena mía, luz de mi pasión,
Nena que mi vida llenas de ilusión
deja que ponga con embeleso
junto a tus labios la llama divina
de un beso.

Ya lo
sabrás el
MARTES

16 de Setiembre

en el Almacén de

PIZA E HIJOS

Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009

MERCADERIAS EN GENERAL A LOS
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

LA PROCESION DE LA SALUD

Los países en donde el número de tuberculosos, sífilíticos y niños débiles es muy alto, no tienen derecho a hablar de Independencia.

El Patronato de la Colonia Escolar Permanente, se complace en invitar a los vecinos de la ciudad de San José y en general a todos los costarricenses, a presenciar la Parada Sanitaria de Niños con la cual celebrará, como en años anteriores, el 15 de setiembre.

El grupo de personas —la mayor parte de las cuales son maestros de escuela— que se ha empeñado en llevar a cabo esta Procesoión de la Salud, ha pensado que la manifestación con que se trata de preocupar a los costarricenses por la Salud de sus Niños, es un acto cívico de alta significación, con que se puede honrar a la Patria en el aniversario de su Independencia.

Invitamos muy especialmente a los niños cuyas escuelas no van a tomar parte en la Procesoión de la Salud a que vengan y se formen en el desfile.

Los niños que aún no concurren a la escuela y cuyos padres estén en condiciones de hacerlo, pueden seguir el desfile en coche o en automóvil. Si es posible, adórnense los carros con guirnaldas y banderas.

Ojalá que haya bastantes padres de familia que se interesen y ven-

gan con sus hijos o los manden a la Procesoión de la Salud.

Los periódicos, las casas de comercio y los particulares pueden mandar carrozas llenas de niños. No precisa que sean carrozas; coches o automóviles con niños, basta.

La Procesoión de la Salud saldrá a las 9 horas en punto, de la Plaza García Flamenco, seguirá por la Calle 19 Norte a salir a la Avenida Fernández Ojeda; de allí rumbo Este hasta la esquina del Hotel Francés; de este punto cruzará hacia el Norte para la esquina de Alsiná y de aquí tomará dirección Este para disolverse frente al Templo de la Música en donde estarán el señor Presidente de la República, su Gabinete y los Cuerpos Diplomático y Consular.

En el desfile se colectará dinero para ayudar a la Colonia Esc-

lar Permanente. La Colonia cuenta con C20.350.80 (veinte mil trescientos cincuenta colones, ochenta céntimos), pero tal suma no es todavía suficiente para emprender sus labores. El señor Presidente de la República ha ofrecido su apoyo al Patronato, el cual espera adquirir pronto una finca en San Isidro de Coronado.

No se escondan ni buyan los costarricenses. Vengan todos a la Parada de Niños que piden protección para su salud. Un cinco, dad con buena voluntad será un hermoso granito de arena que ayudará en esta obra de mejoramiento social.

No olvidar que la Colonia Escolar Permanente será un establecimiento destinado a recibir escolares débiles y pobres en todo el país, con el fin de fortalecerlos para que su cuerpo no sea campo propicio a las enfermedades.

— Papel para cartas —

en cajitas de fantasía al precio increíble de **DOS COLONES CADA UNA**

EN LA LIBRERIA DE TREJOS HNOS.

Si Ud. necesita FLORES, CORONAS, etc.

LLAME AL TELEFONO **No. 172** QUE ES EL DE LA **Jardinería "La Camelia"** FRANCISCO AVILA

ORTIZ

Joyero Chic

Más De 2 Millones
Por Mes
Dos veces Más Que
Cualquier Otro
Cigarrillo En
Costa Rica.



"GUARDE LAS CAJETILLAS"

Por 100 paquetes vacíos le daremos una fotografía de su BAÑISTA favorita

Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA.—El Presidente Alessandri llega a la Argentina.

—Nuestro café en Londres tiene hoy mejores perspectivas.

—Los padres de familia de S. Marcos de Tarrazú, piden al Gobierno la suma decretada por el Congreso para la construcción de su escuela, que es de urgente necesidad.

—El Lic. don Gerardo Zúñiga Montúfar representará a Costa Rica en el Congreso del niño, que se celebrará en Santiago de Chile el próximo mes de octubre.

—En la sesión municipal de anoche se acordó celebrar un cabildo abierto para tratar de la cuestión de cañería.

—La nacionalización de los seguros.

—El Ejecutivo no se atrevió a mandar a la Cámara el proyecto de la Municipalidad sobre aguas del Río Macho, por creerlo delicado y de gran trascendencia.

—El Bachiller Sansón Carras contestó al señor Sotela sus apreciaciones en LA NOTICIA.

—El nuevo Arañel de la Arquiñocesis.

—Una página dedicada al match de box de anoche en New Jersey. Trae los clichés de Tex Rickard, el promotor de la lucha y el de los boxeadores Harry Wills y Luis Angel Firpo, con todos los detalles de la lucha por rounds. Además, las biografías de estos dos pugilistas.

—El día 20 cesan los efectos de la ley de exención de derechos al zinc.

—Sigue la crónica sobre el drama de Chicago.

—Alsacia-Lorena, presa de la revuelta religiosa, va a declarar su autonomía, dicen de Berlín.

—Hoy llega la correspondencia del vapor Corinto.

—Un cuadro con el nuevo presupuesto municipal.

LA OPINION.—El Gobernador se ha dirigido a sus subalternos excitándolos a que decomisen toda arma a los particulares.

—El Gobernador, facultado por las Ordenanzas Municipales, se ha dirigido a los diputados excitándolos a concurrir en el próximo período de sesiones extraordinarias.

—El idioma oficial en la radiotelefonía será el esperanto.

—Entrevista con don Manuel Montejo.

—Editorializa con motivo de las sesiones extraordinarias.

—Sobre asuntos municipales de Nicoya.

—Cómo se celebrará en Liberia la fiesta de la Independencia.

—Va rumbo a la Argentina el Obispo Rojas.

—Al margen de los acontecimientos; el problema del petróleo en las esferas oficiales.

—Reproduce la contestación del señor Presidente de la República en "La Tribuna" de ayer, a los cargos que por sus contradicciones se le lanzaron.

DIARIO DE COSTA RICA.—Completos detalles por rounds del match de anoche y termi-

na diciendo en el último round que Wills fue declarado vencedor por los periódicos; pero que el triunfo por puntos no es reconocido como oficial por el reglamento de New Jersey.

—Ha estallado una revolución en el Ecuador encabezada por Rafael Arizaga.

—El Gobierno ignora lo que está pasando en Honduras.

—El Gobernador permite por fin un match de boxeo, a condición de que debe ser un espectáculo académico de exposición técnica.

—Un hecho de sangre en Lima.

—Una comunicación de don Guillermo Pérez Canto, Adicto Civil a la Legación de Chile, sobre el momento político de su patria.

—Algunos comentarios a la lucha de box de anoche.

—Novedades políticas. Algunos diputados objetarán el voto de la ley del Control. No habrá resello por falta de quorum. Se dice que sólo cinco asuntos serán de urgencia para tratar en sesiones extraordinarias.

Don José Eleuterio Mora

HA MUERTO

Su esposa Mercedes Cordero de Mora, sus hijos Mercedes v. de Bonilla, José Luis Mora Aguilar, Ricardo y Silvia Mora Aguilar, Carlos y Teresa Mora Aguilar, Juan José Ovares y Albertina Mora de Ovares. Sus hermanos Camilo Mora, José María Sáenz y María Mora de Sáenz, Elena v. de Morúa. Sus sobrinos Ruperto Sáenz Mora, María Antonia Sáenz, Joaquín Chase e Isabel Sáenz de Chase. Sus nietos y demás miembros de la familia suplican a sus amistades se sirvan concurrir a los funerales que se celebrarán mañana a las 10.30 en el templo de la Soledad, de donde saldrá el cadáver para el Cementerio General a las 11 horas.

Su asistencia será eternamente agradecida.

San José, 13 de setiembre de 1924

MAS DE LA MITAD

de la factura de 1000 frazadas se ha realizado desde el martes pasado

AUNQUE NO COMPRE

VEALAS

Tienda Romero González Hnos.

Operaciones importantes del Registro

Público

Juan Pedro del Río Ruiz, Alajuela, venta por C 10,000 a León Rojas G.

Elena Guardia Mora, San José, venta por C 12,000 a Juan Policarpo Conejo.

Ricardo Tinoco G., Pavas, venta por C 50,000 a Luis Oreamuno P.

Alejo Aguilar B., San José, venta por C 9,340 a Manuel E. Vargas C.

Bernardo Soto A., San José, venta por C 2,250 a Charles E. Scott.

José Barrantes A., Alajuela, venta por C 6,000 a Leonidas y Rafael Molina.

Otilia Sánchez Campos, por remate C 500 a Víctor M. Ross.

Municipalidad de San José, por remate C 2,910 a Alejo Aguilar B.

José Ma. Calvo Crespo y Santiago Crespo Calvo constituyeron la sociedad "Santiago Crespo y Co." con C 150,000.00 de capital.

La Industria Francesa

Para dar a conocer las hojas de Máquinas de Afeitar marca *Clave y Puñal*. —las mejores que existen— entregará gratuitamente una máquina forma "Gillete" a quien compre una docena de hojas, cuyo precio es de C 2.45. Pedirlas también en nuestras Sucursales de Cartago y Heredia.

MOVIMIENTO DIARIO

EL CAMBIO (15 HORAS)

Nueva York, 401 1/2; Londres, 367, 1/2; París, 108 1/2; España, 266; Italia, 85; Suiza, 378 1/2; Bélgica, 101 1/2; Berlín, 401 1/2 más el 1 por ciento; Amsterdam, 0.39 1/2 oro americano.

NACIMIENTOS

Concepción, legítima de Manuel A. Peña R. e Inés Rojas J. Luis, legítimo de Enrique Uribe U. y Joaquina Rodríguez M. Manuel, legítimo de Filadelfo Zamora C. y Dolores Zamora R. Abigail, legítima de Juan J. Fonseca A. y Claudia Suárez V.

PASAPORTES

Wenzel John y señora, para Colón. Virginia y Wilfred Ewing, para Canal Zone. Helen y Phillip Jones, para Canal Zone. Salvador Arauz, para Panamá. María del Rosario Wehmeyer, para Panamá. José J. Otero, para Panamá. Amalia Sanabria S., para Cristóbal. Luhanig Hrace, señora e hijo, para Guatemala. Selim Aonbamad, para Venezuela. Cruz Matriz M., para Venezuela. Luis Uribe R., para Estados Unidos. Ricardo Molina L., para Colón. Hilda Hermioni M., para Colón.

DEFUNCIONES

Gilberto Soto, 1 año, San José. Tránsito Vega, 5 meses, San José. Manuel Zamora, 10 días, San José. Maximiliano Castro, 35 años, San José. Manuel María, 14 años, Sacra Familia. Joaquín Fernández, 53 años, San José.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTRADAS

Ema Prendas, San José. Joaquín Miranda, San José. Francisco Rodríguez, San José. Anita Alvarado, San José. Margarita Campos, Heredia. José Ruiz, Nicoya. Macario Barrera, Siquirres. Eleuterio Carmina, Filadelfia. Cecilia Salas, Santa Bárbara. Joaquín Miranda, La Uruca.

SALIDAS

Oliva Quirós, Paraíso. Rafael Serrano Q., Paraíso. Elisa Serrano, Paraíso. Angelina Montero, Pavas. Asdrúbal Moreira, Orotina. Aurelio Venegas, Orotina. Mercedes Moreira, Orotina. María Infante, San José. Josefina Fernández, Jiménez. Mario Cubero, San José.

Se trata de encauzar la extensión social de las Escuelas

En el diario oficial del 9 de las corrientes aparece una circular del Jefe de Educación Primaria, don Patrocinio Arrieta Leiva, dirigida a los Inspectores de Escuela de República, circular que ha pasado inadvertida ante el movible lente de los periodistas. En un momento de calma leímos ese oficio y nos proponemos llamar la atención hacia su importancia.

No desconoce la Jefatura que uno de los aspectos más importantes del trabajo escolar es el llamado extensión social de la escuela, pero juzga que en la realización de ese plan contemplado por los programas vigentes se cometen errores contraproducentes, y sin desatender la obligación de estimular esas actividades pues comprende que la escuela debe ser centro de propulsión del progreso material y moral de las comunidades, señala los defectos de esa circular y pide que se corrijan.

Así, estima la Jefatura de Educación Primaria que en esas labores de extensión social escolar deben suprimirse las fiestas frecuentes que restan tiempo a las tareas lectivas, dedica-

das a superiores con motivo de cumpleaños, onomásticos, las contribuciones de los alumnos o de sus padres, muchas de las cuales resultan forzosas, para regalos, coronas, tés, melochas, las rifas ambulantes a cargo de escolares, que asedian a las personas en parajes públicos Guadalupe en reemplazo de donces dentro de la escuela, en que hacen de comerciantes los propios maestros, la explotación de actos de carácter público como recreos y retretas, etc. Piensa la Jefatura que hay muchos recursos de que pueden valerse las escuelas para sus necesidades sin comprometer la seriedad de la institución docente ni hacerla antipática, y recomienda sobre todo labor de convencimiento para que todos los ciudadanos presten a la escuela ojalá espontáneamente su apoyo moral y material.

Por sugestión de padres de familia nosotros nos complacemos en redactar esta nota de aplauso por la oportunidad de esa medida de la Jefatura de Educación Primaria, que viene indudablemente a poner término a muchos abusos.

Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Tampoco hubo quorum para celebrar sesión en la Directiva de la Liga Nacl. de Foot-Ball. Unicamente se presentaron los señores Moreno Cañas, Brenes Calvo y Pérez y representantes de los clubs Costa Rica, Guadalupe y Moravia.

Se procedió a adjudicar los puntos reglamentarios a los equipos vencedores en los juegos del domingo conforme a los informes de los jueces.

Se dejó para conocerla en sesión de la Directiva la queja del juez señor José A. Chaves contra socios de los clubs Libertad y Colón, que estuvieron molestando al juez desde sus puestos de espectadores y se acordó invitar a los señores jueces sigan igual conducta a fin de ir moralizando al público.

JUECES

Se designaron jueces para arbitrar las partidas del domingo 21 a los señores siguientes:

PRIMERAS DIVISIONES

Libertad y Progreso a las 9 horas, en la Sabana, don Egon Holts.

Gimnástica contra Herediano a las 10.30 horas en Heredia, don Miguel A. Castro G.

SEGUNDAS DIVISIONES

Gimnástica y Progreso en cancha de la Gimnástica a las 9 horas, don Miguel A. Dávila.

Guadalupe contra Juventud

a las 10 horas, en Guadalupe, don Alfredo Esquivel.

Herediano contra Costa Rica a las 10 horas, en la Sabana, don Levi Rivera.

TERCERAS DIVISIONES

Guadalupe contra Cinco Esquinas en San Juan de Tibás, a las 10 horas, don José Luis Quirós.

FOOT-BALL EN GUADALUPE

El domingo próximo tendrán lugar en Guadalupe dos partidas de foot-ball con motivo de la fiesta de la Independencia. La primera es la de campeonato entre Guadalupe y Costa Rica. La segunda, entre la primera y segunda divisiones del Club Guadalupe, que estarán integradas así:

Primer equipo (amarillos). José J. Fonseca, capitán; Pablo Calvo, Godofredo Mora, Juan Méndez, Julio Le Roy, Fco. Rodríguez, Gonzalo Lizano, Samuel Vargas, Fco. Gutiérrez, Salomón Brenes y Humberto Lizano.

Segundo equipo (rojos).— José A. Chaves, capitán; Francisco Umaña, José J. Quesada, Rafael Umaña, Elías Carmona, Mario Salas, Rafael Soto, Eliseo Cascante, Alejandro Pérez, Juan Diego Umaña y Juan Quesada.

Para el lunes 15 se han organizado importantes concursos atléticos.

Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.

SURTIDO COMPLETO

LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

de las mejores maderas para construcción

100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN ELIAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasac & Pirlé, Sucursales.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 19...

Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS LOS

ESTABLECIMIENTOS:--

Tome

CAFE TRES MONTES

UN COLON LA LIBRA